

新型コロナウイルス感染症

この原稿は4月7日、新型コロナウイルス感染症の緊急事態宣言が出された日に書いています。

今回の新型コロナウイルス以前に世界的流行（パンデミック）を起こした「新型」のコロナウイルスは2種類あります。2002～2003年に流行したSARSウイルスと2012年のMERSウイルスです。いずれもウイルスの封じ込めに成功しましたが、SARSは、国境を越えた人の移動が現在ほど多くなかった時代であったにも関わらず、中国、香港からカナダ、シンガポールにも感染が拡大しました。SARSの原因ウイルスが特定されるまで約半年を要し、未知の病原体への不安で、当時は大いに緊張したものです。

その後、医学・医療の進歩は目覚ましく、今回の新型コロナウイルスはSARSウイルスよりも感染管理が難しいのですが、中国での流行が世界に知られてから1カ月もたたないうちに原因ウイルスが特定され、その遺伝子解析も済み、PCR検査が実用化されるまでになりました。世界各国から医学文献がインターネットを通じて発信され、毎日のように知識のアップデートが進んでいます。そのため、2002年当時と比べ、現在の医療従事者は実体のない不安にさいなまれることが少なく、冷静な対応ができていると感じています。

正確な医学的知識は不安を克服するのです。

令和2年6月

大島 利夫